
 
 

ATA DA AUDIÊNCIA DO PPA 2.018-2.021 E ORÇAMENTO PARTICIPATIVO PARA O
EXERCICIO DE 2.018

 
OBJETIVO: Aos vinte e seis dias do mês de agosto de dois mil e dezessete às oito
horas e zero minuto, foi realizada a 4° audiência pública na Escola de Tempo Integral
Crispim Pereira de Alencar, localizada na quadra Rua 07, esq. com a 1ª Avenida,
Lt.07, Taquaruçu, no Município de Palmas - TO, para elaboração do Plano Plurianual -
PPA (2.018-2.021) e orçamento participativo para o exercício 2.018, em cumprimento
aos Art. 165, 166 e 167 da Constituição Federal de 1988, Art. 48 da Lei
Complementar nº 101/2000 e Art 88 da Lei Orgânica Municipal.

 Participantes: População do município de Palmas e representantes de todos os
segmentos da sociedade e membros dos poderes executivo, legislativo e judiciário,
além de Entidades e Associações representativas legalmente organizadas.

 Oficina com a Área Temática: Habitação, Meio Ambiente, Mobilidade e Acessibilidade,
Planejamento e Desenvolvimento Urbano. 
Às nove horas e vinte e cinco minutos, na sala nº 04, da Escola de Tempo Integral
Crispim Pereira Alencar  foi aberta a quarta Audiência Pública pelo Mediador Lázaro
Gomes, que saudou a todos os presentes e informou, sucintamente, a metodologia
para condução dos trabalhos, na oportunidade convidou a população da região e do
entorno a exercerem com serenidade a cidadania, evidenciou o importante papel dos
parceiros, tais como as associações de municípios, entidades representativas nesse
processo democrático de discussão e de escolha dos objetivos e das metas para as
ações governamentais que comporão o Plano Plurianual 2018-2021. Essas metas e
ações deverão constar relacionadas por ordem de prioridades, nas referidas peças
Orçamentárias. Enfatizou ainda, que a limitação de recursos orçamentários não
garante nesse momento a execução de todos os projetos, mas que será fundamental
a constituição de uma agenda a partir dessas ações e projetos; que o poder público
municipal atuará no que for de sua competência e iniciativa e também naqueles de
outras esferas, em função de sua responsabilidade política. Advertiu que é necessário
definir as prioridades, conjuntamente, governo e sociedade, sob a perspectiva do
momento de crise econômica do país e seu impacto na economia local. Salientou
ainda que as contribuições deverão dar ênfase à importância do evento como
instrumento para concretização da vontade popular. Por conseguinte, adicionou que a
Audiência seria presidida por ele, que é técnico especialista da Secretaria de
Desenvolvimento Urbano, Regularização Fundiária e Serviços Regionais, com a
Relatoria do técnico Davis Miranda de Souza, da mesma pasta. E seguiu-se o técnico
Antonio Gonçalves Portelinha Neto, da Secretaria de Segurança e Mobilidade Urbana.
Seguido do técnico Guilherme Antonio Mantovani, do Instituto Municipal de
Planejamento Urbano de Palmas. Seguido do técnico Antonio Luiz Bandeira Junior, da
Secretaria de Desenvolvimento Urbano, Regularização Fundiária e Serviços
Regionais. Seguido do técnico Helielton Cavalcante Teodoro, da Secretaria da
Habitação. Seguido do técnico Bruna de Almeida, da Fundação Municipal do Meio
Ambiente. Finalizando com o técnico Híder Cordeiro de Morais, da Secretaria de
Projetos, Captação de Recursos e Energias Sustentáveis. Após o término das
apresentações das metas e ações, abriu espaço para manifestações orais. Após as
proposituras e dicussões aprovou-se as prioridades. A sessão encerrou-se as onze



horas e quarenta e cinco minutos. Sem mais a tratar, 
 Foram apresentadas as seguinte propostas técnicas:

 1 - Manutenção de recursos humanos de fiscalização de trânsito e transporte;
 2 - Manutenção e fiscalização de trânsito e transporte;

 3 - Implantação da sinalização indicativa de endereçamento;
 4 - Implantação do plano de mobilidade urbana;

 5 - Construção de abrigos de moto táxi e táxi;
 6 - BRT - Palmas Sul;

 7 - BRT - Palmas Teotônio;
 8 - Construção e Reforma de Abrigos;

 9 - Construção de calçadas e ciclovias;
 10 - Construção do Pátio de Veículos Removidos;

 11 - Manutenção e revitalização da malha viária do município;
 12 - Promoção da educação para o trânsito;

 13 - Expansão do sistema de fiscalização eletrônica de trânsito;
 14 - Implementação da legislação urbanística;

 15 - Assessoramento para o planejamento governamental;
 16 - Elaboração de projetos urbanísticos;

 17 - Programa Palmas Sustentável;
 18 - Desapropriação de áreas de interesse público;

 19 - Aprimoramento e controle das atividade urbanísticas;
 20 - Fiscalização de obras e posturas;

 21 - Manutenção do Consorcio Intermunicipal do Lago;
 22 - Manutenção de Recursos Humanos e Desenvolvimento Urbano;

 23 - Construção e reforma de unidades habitacionais;
 24 - Execução do Palmas mais Habitação;

 25 - Realização do trabalho técnico social habitacional;
 26 - Construção de equipamentos públicos;

 27 - Manutenção de recursos humanos da habitação inclusiva;
 28 - Desenvolvimento institucional da habitação;

 29 - Realização do controle ambiental;
 30 - Apoio a implantação de Parques dos Povos indígenas e das flores do cerrado;

 31 - Manutenção de recursos humanos técnicos ambiental;
 32 - Manutenção de recursos humanos do meio ambiente;

 33 - Fortalecimento e desenvolvimento institucional;
 34 - Modernização dos procedimentos administrativos de controle ambiental;

 35 - Promoção da educação ambiental;
 36 - Desenvolvimento do Parque Cesamar;

 37 - Apoio à gestão de resíduos sólidos;
 38 - Implementação do plano de arborização urbana e desenvolvimento do viveiro

municipal;
 39 - Recuperação de áreas degradadas;

 40 - Gestão de áreas protegidas;
 41 - Apoio à prevenção, controle e combate às queimadas;

 42 - Implantação da eficiência energética nos prédios públicos - Renova Palmas;
 43 - Estruturação institucional de energias renováveis em equipamentos públicos –

Renova Palmas;
 44 - Realização seminário internacional Palmas Solar;

 45 - Implantação do programa educação ambiental – Energia Solar;
 46 - Programa Palmas Solar;

 Na sequência foram proferidas as manifestações da comunidade:
 1 - O Participante Claudio Ferreira Flatin Proferiu Sugestão - No eixo Mobilidade e



Acessibilidade apontar na meta a referência temporal para a redução de 14% dos
acidentes de trânsito;

 2 - O Participante Claudio Ferreira Flatin Proferiu Proposta - Implantar um "corredor
verde" com o plantio de árvores nas margens da área urbana de Buritirana que
estejam em uma distância inferior a 300 metros das áreas agrícolas, para minimizar
os efeitos da exposição humana aos agrotóxicos;

 3 - O Participante Claudio Ferreira Flatin Proferiu Proposta - Elaborar Lei urbanística
estabelecendo uma distância miníma de 300 metros para pulverização terrestre e 500
metros para pulverização aérea, entre as áreas urbanas e agrícolas;

 4 - O Participante SAVIO COSTA SOUZA Proferiu Proposta - Criar ZEIS em no distrito
de Taquaruçú e contemplar unidades habitacionais de acordo com levantamento de
déficit da localidade;

 5 - O Participante RONALDO MOREIRA FARIAS Proferiu Proposta - Providenciar
legislação que possibilite a implantação de um Posto de Combustível na região do
Taquaruçú Grande;

 6 - O Participante Helielton Cavalcante Teodoro Proferiu Proposta - Criação da
Subprefeitura de Taquaruçú para atender as demandas da região, inclusive,
Buritirana;

 Em seguida foram Elencadas as prioridades: 
 A Proposta Construção e reforma de unidades habitacionais, obteve o seguinte

número de votos: 9;
 A Proposta Promoção da educação para o trânsito, obteve o seguinte número de

votos: 9;
 A Proposta Programa Palmas Sustentável, obteve o seguinte número de votos: 9;

 A Proposta Aprimoramento e controle das atividade urbanísticas, obteve o seguinte
número de votos: 9;

 A Proposta Implantar um "corredor verde" com o plantio de árvores nas margens da
área urbana de Buritirana que estejam em uma distância inferior a 300 metros das
áreas agrícolas, para minimizar os efeitos da exposição humana aos agrotóxicos.,
obteve o seguinte número de votos: 9;

 A Proposta Criar ZEIS em no distrito de Taquaruçú e contemplar unidades
habitacionais de acordo com levantamento de déficit da localidade., obteve o seguinte
número de votos: 9;

 A Proposta Criação da Subprefeitura de Taquaruçú para atender as demandas da
região, inclusive, Buritirana, obteve o seguinte número de votos: 9;

 A Proposta Manutenção de recursos humanos de fiscalização de trânsito e transporte,
obteve o seguinte número de votos: 9;

 A Proposta Manutenção e fiscalização de trânsito e transporte, obteve o seguinte
número de votos: 9;

 A Proposta Providenciar legislação que possibilite a implantação de um Posto de
Combustível na região do Taquaruçú Grande., obteve o seguinte número de votos: 9;

 A Proposta Estruturação institucional de energias renováveis em equipamentos
públicos – Renova Palmas, obteve o seguinte número de votos: 9;

 A Proposta Implantação da eficiência energética nos prédios públicos - Renova
Palmas, obteve o seguinte número de votos: 9;

 A Proposta Manutenção de recursos humanos do meio ambiente, obteve o seguinte
número de votos: 9;

 A Proposta Manutenção de recursos humanos técnicos ambiental, obteve o seguinte
número de votos: 9;

 A Proposta Manutenção de recursos humanos da habitação inclusiva, obteve o
seguinte número de votos: 8;

 A Proposta Elaborar Lei urbanística estabelecendo uma distância miníma de 300



metros para pulverização terrestre e 500 metros para pulverização aérea, entre as
áreas urbanas e agrícolas., obteve o seguinte número de votos: 8;

 A Proposta Construção e Reforma de Abrigos, obteve o seguinte número de votos: 8;
 A Proposta Construção do Pátio de Veículos Removidos, obteve o seguinte número de

votos: 8;
 A Proposta Elaboração de projetos urbanísticos, obteve o seguinte número de votos:

8;
 A Proposta Fiscalização de obras e posturas, obteve o seguinte número de votos: 8;

 A Proposta Fortalecimento e desenvolvimento institucional, obteve o seguinte número
de votos: 8;

 A Proposta Recuperação de áreas degradadas, obteve o seguinte número de votos: 8;
 A Proposta Implementação da legislação urbanística, obteve o seguinte número de

votos: 7;
 A Proposta Manutenção do Consorcio Intermunicipal do Lago, obteve o seguinte

número de votos: 7;
 A Proposta Realização do trabalho técnico social habitacional, obteve o seguinte

número de votos: 7;
 A Proposta Realização do controle ambiental, obteve o seguinte número de votos: 7;

 A Proposta BRT - Palmas Teotônio, obteve o seguinte número de votos: 7;
 A Proposta BRT - Palmas Sul, obteve o seguinte número de votos: 7;

 A Proposta Modernização dos procedimentos administrativos de controle ambiental,
obteve o seguinte número de votos: 7;

 A Proposta Construção de calçadas e ciclovias, obteve o seguinte número de votos:
7;

 A Proposta Gestão de áreas protegidas, obteve o seguinte número de votos: 7;
 A Proposta Implantação do plano de mobilidade urbana, obteve o seguinte número de

votos: 7;
 A Proposta Desapropriação de áreas de interesse público, obteve o seguinte número

de votos: 7;
 A Proposta Programa Palmas Solar, obteve o seguinte número de votos: 7;

 A Proposta Construção de abrigos de moto táxi e táxi, obteve o seguinte número de
votos: 6;

 A Proposta Implantação da sinalização indicativa de endereçamento, obteve o
seguinte número de votos: 6;

 A Proposta Implantação do programa educação ambiental – Energia Solar, obteve o
seguinte número de votos: 6;

 A Proposta Expansão do sistema de fiscalização eletrônica de trânsito, obteve o
seguinte número de votos: 6;

 A Proposta Implementação do plano de arborização urbana e desenvolvimento do
viveiro municipal, obteve o seguinte número de votos: 6;

 A Proposta Manutenção de Recursos Humanos e Desenvolvimento Urbano, obteve o
seguinte número de votos: 6;

 A Proposta Realização seminário internacional Palmas Solar, obteve o seguinte
número de votos: 6;

 A Proposta Assessoramento para o planejamento governamental, obteve o seguinte
número de votos: 6;

 A Proposta Apoio a implantação de Parques dos Povos indígenas e das flores do
cerrado, obteve o seguinte número de votos: 6;

 A Proposta Desenvolvimento institucional da habitação, obteve o seguinte número de
votos: 6;

 A Proposta Promoção da educação ambiental, obteve o seguinte número de votos: 5;
 A Proposta Construção de equipamentos públicos, obteve o seguinte número de



votos: 5;
 A Proposta Manutenção e revitalização da malha viária do município, obteve o

seguinte número de votos: 5;
 A Proposta Apoio à prevenção, controle e combate às queimadas, obteve o seguinte

número de votos: 4;
 A Proposta Execução do Palmas mais Habitação, obteve o seguinte número de votos:

4;
 A Proposta Desenvolvimento do Parque Cesamar, obteve o seguinte número de votos:

4;
 A Proposta Apoio à gestão de resíduos sólidos, obteve o seguinte número de votos:

4;
  

Eu, DAVIS MIRANDA DE SOUZA assino como Redator da referida Audiência.


